



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/42/158

S/18727

27 febrero 1987

ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLÉS

ASAMBLEA GENERAL

Cuadragésimo segundo período de sesiones

Tema 48 de la lista preliminar*

CONSECUENCIAS DE LA PROLONGACION

DEL CONFLICTO ARMADO ENTRE EL

IRAN Y EL IRAQ

CONSEJO DE SEGURIDAD

Cuadragésimo segundo año

Carta de fecha 27 de febrero de 1987 dirigida al Secretario General
por el Encargado de Negocios interino de la Misión Permanente de los
Estados Unidos de América ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitir a usted el texto de la declaración del Presidente Ronald Reagan, emitida en Washington, D.C., el 25 de febrero de 1987, sobre el conflicto entre el Irán y el Iraq (véase el anexo).

Le agradeceré que tenga a bien hacer distribuir el texto de esta carta y de su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 48 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Herbert S. OKUN
Embajador
Representante Permanente interino

* A/42/50.

ANEXO

Declaración del Presidente de los Estados Unidos de América, emitida en Washington, D.C., el 25 de febrero de 1987

El 23 de enero, cuando los ataques del Irán contra las fuerzas del Iraq eran particularmente intensos, reiteré la profunda preocupación de los Estados Unidos ante el sufrimiento y la inestabilidad que la guerra entre el Irán y el Iraq había llevado a la región del Golfo. Desde entonces, aunque el Iraq ha detenido el ataque del Irán al este de Basora y lo ha hecho retroceder en cierta medida, han continuado los combates terrestres, aéreos y marítimos en este trágico conflicto.

Evidentemente, los pueblos de la región no pueden sentirse seguros hasta que no se ponga fin al conflicto mediante negociaciones. Hemos formulado frecuentes llamamientos a los dirigentes del Irán para que accedan a buscar un acuerdo negociado, como el Gobierno del Iraq ha ofrecido repetidas veces. Lamentablemente, el Gobierno del Irán hasta ahora no ha respondido a todos los esfuerzos por alentar el uso de la razón y la mesura en su política bélica. También ha persistido en sus intentos de subvertir a sus vecinos por medio del terrorismo y la intimidación.

Seguimos empeñados en lograr un acuerdo que preserve la soberanía e integridad territorial del Irán y el Iraq. Con ese fin, he pedido al Secretario de Estado George Shultz que se ponga al frente de un esfuerzo internacional para llevar al Irán a la negociación. El Secretario Shultz nombró recientemente al Subsecretario designado Ed Derwinski como responsable de nuestras operaciones específicamente encaminadas a esos fines (Operations Staunch). Este esfuerzo cuenta con mi pleno apoyo.

Como lo subrayé en enero, este conflicto amenaza los intereses estratégicos de los Estados Unidos de América, así como la estabilidad y seguridad de todos nuestros amigos de la región. Mantenemos nuestro firme compromiso de apoyar la legítima defensa de nuestros amigos de la región, y recientemente movilizamos fuerzas navales en el Golfo Pérsico para respaldar dicho compromiso. También mantenemos nuestro firme compromiso de garantizar el libre transporte de petróleo por el Estrecho de Ormuz. Finalmente, estamos decididos a colaborar para que se ponga fin a la guerra lo antes posible mediante negociaciones. Teniendo en cuenta ese objetivo, los Estados Unidos piden el cese inmediato de las hostilidades, la iniciación de negociaciones, y la retirada a las fronteras. Insto a la comunidad internacional a que, en los foros apropiados y mediante los mecanismos correspondientes, coopere en este esfuerzo. Ahora es el momento de obrar con respecto a esta guerra peligrosa y destructiva.